





#### Nicolás Maduro Moros

Presidente de la República Bolivariana de Venezuela

## Freddy Ñáñez

Vicepresidente Sectorial para la Comunicación, Cultura y Turismo

## Gustavo Augusto Cedeño Aguilera

Director General de la Oficina de Prensa Presidencial

### Coordinación Editorial

Bianca Borrero

## Investigación y Redacción

Anais Pérez

## Diseño Gráfico y Diagramación

Atahualpa Calderón

## Infografías

Dulce León

## Diseño de Portada

Carlos Rodríguez

# Venezuela arropa a connacionales y tiene todo para ofrecerles

El infame slogan "me iría demasiado" que permeó el vocabulario de la juventud a partir del año 2012 fue el primer laboratorio de guerra imperial para desmoralizar al pueblo venezolano, separándolo de su sentimiento patriota para promover la salida intempestiva del futuro venezolano, expresada en los jóvenes y los trabajadores.

El documental "Caracas, ciudad de despedidas" caracterizado por la peculiar frase desató polémica en las redes sociales, para comenzar a sembrar la desesperanza en el pueblo y abonar una guerra multiforme de la derecha venezolana, en función de propiciar la salida abrupta del país, dibujando una Venezuela aislada y sin esperanzas de crecimiento y oportunidades.

Luego vino un sinfín de ataques de la artillería apátrida que menoscabó, con campañas psicológicas, la voluntad de los venezolanos y venezolanas, mientras que con



tácticas de sabotaje, fueron vulnerados los servicios públicos en el país y se atacó el poder adquisitivo del pueblo.

Sin duda, ese panorama fue caldo de cultivo para que algunos venezolanos se fueran a otras latitudes a "probar suerte"; para la mayoría la experiencia ha sido poco gratificante, ya que miles de connacionales, atrapados en países donde migraron, no consiguieron oportunidades de vida, estabilidad laboral, vivienda digna, y donde, por el contrario, fueron agredidos, explotados, criminalizados, no tuvieron atención médica ni seguridad social.

En atención a esta lamentable realidad, el presidente de la República Nicolás Maduro, un 27 de agosto de 2018, creó el programa Vuelta a la Patria que tiene como objetivo ofrecer apoyo y estímulo a migrantes que expresen voluntariamente su deseo de retornar a Venezuela. En esa línea, el Gobierno Bolivariano, para responder a esta situación de vulnerabilidad y dificultad económica



que padecen ciudadanos venezolanos residentes en el extranjero, comenzó a realizar un esfuerzo logístico, social, diplomático y económico para ofrecerle una mano solidaria y un instrumento de apoyo a todos y todas para su regreso y reinserción en la sociedad venezolana, garantizando así la reivindicación de los derechos humanos de los venezolanos.

El Plan Vuelta a la Patria se encuentra en un sitial de gran importancia para todos los venezolanos y venezolanas que han regresado a su país.

## El destino: Perú

Uno de estos venezolanos que decidió irse por la situación económica que atravesaba Venezuela y asfixiaba al país y a sus pobladores, producto del bloqueo y las sanciones impuestas por la administración estadounidense, es Yerssory José Vivas Fernández, quien en el 2018 viajó a la República del Perú.

Allí comenzó a trabajar como moto taxista en la provincia de Pucallpa pero un día el infortunio lo encontró al sufrir un accidente, un 13 de noviembre de 2021, cuando se trasladaba en su medio de transporte.

En ese momento se vio vulnerable, sin recursos para saldar los gastos y desprovisto de un seguro médico que cubriera la atención a la grave lesión que impactó su columna y lo dejó sin poder mover sus hombros y gran parte de su cuerpo.



Cuando tuve el accidente me llevaron a un hospital donde me dieron los primeros auxilios, pero no me siguieron atendiendo, yo no tenía seguro. ¡Allí comenzó la odisea!, pues, todo era pago, no tenía suficiente dinero para mantenerme en el hospital, así que a los tres días del accidente salí del hospital y me tocó estar en la casa donde vivía alquilado

La familia de Yerssory José comenzó a movilizarse desde Caracas para ayudarlo, a través de la búsqueda de información con la cancillería venezolana, logrando finalmente reunir los recaudos necesarios para el retorno a través del Plan Vuelta a la Patria, programa que le ha devuelto la esperanza y le ha permitido a 29.112 venezolanos y venezolanas, entre los años 2018 y 2022, reconocer el amor por su país y la bondad que los cobija.

"Para mí el Plan Vuelta a la Patria es mucho más que una bendición, porque gracias a ese programa humanitario, creado por nuestro presidente Nicolás Maduro, pude venir de tan lejos. En las condiciones en las que me encontraba, llegué a pensar que me iba a morir allá en Perú", refiere el hombre de 34 años de edad, al compartir su experiencia como inmigrante.

Tras este complejo trajinar fuera de su país, Yerssory José comenta que nunca imaginó poder ingresar al Plan Vuelta a la Patria tan rápido, porque "mi familia no tenía los recursos para traerme de tan lejos, agradecido plenamente, de corazón con el plan. Sinceramente es un milagro el Plan Vuelta a la Patria. ¡Gracias al gobierno hoy me encuentro con mi familia!".

Satisfactoriamente, la situación económica precaria en la que se encontraba y que impedía a Yerssory costearse el regreso por sus propios medios, fue atendida por el programa Vuelta a la Patria.

Fue el 24 de marzo de 2022 cuando Yerssory José manifestó su voluntad de retornar a Venezuela, con el fin de reinsertarse y retomar su dinámica de vida en Venezuela, tal y como lo ha hecho.

En la actualidad, a él lo arropa el Sistema de Protección Social al contar con el Carnet de la Patria, aunque todavía padece una escara (úlceras por presión) como consecuencia del tiempo que permaneció en cama tras la caída, lo que le impide movilizarse con los fines de desempeñar algún trabajo.

# Venezuela, un país que florece

No obstante, las esperanzas de Yerssory no se desvanecen al saberse en su país que florece y muestra nuevas oportunidades.

"Actualmente veo el país mucho más estable de cuando me fui. En Perú duré tres años y la situación era más difícil que en Venezuela; ahora, desde que estoy acá veo que

9



Para mí el Plan Vuelta a la Patria es mucho más que una bendición, porque gracias a ese programa humanitario, creado por nuestro presidente Nicolás Maduro, pude venir de tan lejos. En las condiciones en las que me encontraba, llegué a pensar que me iba a morir allá en Perú

el país ha mejorado mucho, se ha mantenido la economía", expresa como parte de un 36% de la población que indica que migraron en busca de un crecimiento económico. (Cifra de la Dirección de Movilidad Humana de la Cancillería de Venezuela).

Por la misma razón, Angee Carrillo Requena, de 20 años de edad, retornó del Perú, donde trabajó en una agencia de loterías, a la que renunció al saberse sin un piso económico sólido en esa nación y querer ver de nuevo a su familia.

"Con este plan muchas personas van a regresar y tendrán más confianza al llegar al país, por las condiciones que han mejorado mucho", sostiene la joven.

# **Estadísticas**

De acuerdo con la Dirección de Movilidad Humana del Ministerio del Poder Popular para Relaciones Exteriores, con cifras actualizadas al 7 de julio de 2022, los 29.112 compatriotas repatriados a la fecha han llegado vía área procedentes de 22 países en 167 vuelos y una travesía marítima.



Entre las naciones se encuentran: Brasil, Ecuador, Argentina, Colombia, República Dominicana, España, Uruguay, Bielorrusia, Martinica, Nicaragua, Indonesia, Países Bajos, Chile, Panamá, Italia, Trinidad y Tobago, Cuba, México, China, Bonaire, San Vicente y las Granadinas.

11



En tanto, de acuerdo con el Servicio Administrativo de Identificación, Migración y Extranjería (Saime), 340.761 venezolanos y venezolanas han retornado por frontera terrestre.

En referencia al porcentaje de connacionales repatriados, según el grupo de edades y el género, el 35% representa a los niños, niñas y adolescentes considerando el total de personas beneficiadas con el Plan Vuelta a la Patria, donde un 31% corresponde a los niños y niñas y el restante 4% a los adolescentes.



Además, el 55% está constituido por los jóvenes y adultos, que han sido beneficiados con el Plan Vuelta a la Patria. Según el grupo de edad los adultos representan un 39%, siendo el de mayor atención, mientras que los jóvenes representan 16% y la tercera edad constituye un 10%, donde el género femenino predomina en los tres grupos.

Este trabajo de la Dirección de Movilidad Humana, perteneciente a la Cancillería venezolana, expone que un 28% de los venezolanos y venezolanas migró en busca de un mejor empleo y un 11% por razones afectivas y familiares.



El principal motivo que indican los connacionales para retornar a la Patria es la reunificación familiar, representado por un 25%, le sigue la falta de un empleo digno (20%), problemas de salud (12%) y carencias económicas (9%).



# Protección social para todos

Sobre el porcentaje de connacionales que expresaron estar incorporados en el Sistema de Protección Social discriminados por Misiones y Grandes Misiones, actualmente hay un 73% que indicó estar incorporado en el sistema de protección social, de los cuales el 56% recibe el beneficio de alimentación a través de los Comités Locales de Abastecimiento y Producción (CLAP).

# **ACTUALIDAD**

73% de connacionales incorporados en el sistema de protección social, de los cuales el 56% recibe el beneficio de alimentación a través de los CLAP

Con este plan el presidente de la República, Nicolás Maduro, ha tendido su mano a todos los compatriotas que han salido del país, para que vuelvan y se conviertan en parte de la nueva realidad que caracteriza a Venezuela, en la que las oportunidades invitan a los propios a insertarse en una nueva dinámica que sigue impulsando el desarrollo económico, social y humano del país. Venezuela es una nación llena de oportunidades para todas y todos.

Hoy el Plan Vuelta a la Patria es un programa bandera del Estado venezolano. Su dinámica ha permitido que hombres, mujeres, jóvenes, adultos mayores y adolescentes se reencuentren con su tierra y la reconozcan coma la única que los arropa sin ninguna condición a cambio, porque su Patria todo lo tiene para ofrecerles.



Son venezolanos
y venezolanas que tienen
las puertas abiertas de
nuestro país para regresar
y desarrollarse aquí,
en paz, sin discriminación
al lado de su familia

Presidente Nicolás Maduro



# enezuela lo tiene todo



